
 

 

 

 

 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 06.09.2010 
 

 

 

 

 

 

Ort: Wallierhof, Riedholz 

Zeit: 19’15 Uhr 

Anwesend: Sandra, Steffi, Beat, Didu, Urs, Michel, 

   sz           stz       bg      ds     ua    mb    
 

 

 

Entschuldigt: Chrigu, Steini, Patrick, Role 
 chz        ms         ps      rz 

Unentschuldigt:  

Protokollführerin: Karin Uldry 

Bemerkungen: VS = Vorstand, Steffi kommt von der Arbeit etwas später 

 Als Gast Karin Hünsch Tauchschule Aare (kh) 
 
 

 

1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 05.07.2010 
 
Das Protokoll wurde von Karin Uldry verfasst und von VS für i.O. befunden. 

 

Tauchschule / Besuch von Karin Hünsch 

Mitglieder: 
Karin Hünsch aktiv 
Steve Matti aktiv 
Barbara Hügli aktiv 
Pius + Hausi keine Kurse in 2010 
Bubu inaktiv 
Matthias von Arx fördern für Nachwuchs in Tauchschule 
 
Kurse Frühjahr: D* (2 Pers.), D** (4 Pers. SLRG), D*** im Gange (2 Pers.), 
Kurse Sommer/Herbst: D* (4 Pers.) 
Nitrox-Kurs (4 Pers.) 
Theorie jeweils in Bern (Büro Steve) 
 
-Missverständnis, wegen E-mail, welches im Februar nicht an entsprechende Personen 
weitergeleitet wurde. Zum besseren Verständnis wird ein Inserat in jedes TI gestellt, welches  
mögliche Kurse und Ansprechpartner anzeigt. (Logo Tauchschule von kh an Urs Adam) 
-Berichte Kurse folgen 
-Kursmaterial Thomas Stauffer abrechnen (Didu) 
-Formular für Material (neu) von Karin Hünsch an Didu, Kopie an Karin Uldry für Archiv. 



 

2. Technischer Leiter 
 

- Schnupper- & Kindertauchen für 2011 i.o ms  
- 25.09. TG Bodensee und Interboot ms  
- Krebsanlass abklären, organisieren ua/stz sofort 
- Weekend ZH-See geplant ms  
- Tessin für 2011 planen, buchen kh  
- Auskundschaften Sion & Blausee evt. Nov. oder 2011 kh  
- Wintertraining im Hallenbad der SLRG und TCSO, ku erkundigt sich via Chrigu U bei 

SLRG. Info an Sandra. 
ku sofort 

- Trainingsleiterliste Doodle sz sofort 
 

3. Keller/Events 
 

- Sternwarte aufschalten / Grenchenberg Rest. Reserviert stz/ua sofort 
- Clublokal nichts neues   
-    
-    

4. Kasse 

 
- Couverts bestellen gemäss Offerte von Kummli 2000 Stk., davon 1000 Stk. mit Fenster ku sofort 
- Drucker gekauft? Info von Kässeli ps Nächste 

VS 
- Einnahmen aus Schnuppertauchen mit Guggenmusic in Abrechnung Kindertauchen  ms sofort 
- Div. Ordner aufgelöst. Wichtige Abschlussdokumente zusammengefasst an ps ku Nächste 

VS 
- Cavoli Mitgliederbeitrag bezahlt? ps Nächste 

VS 

 

5. Sekretariat  

Mutationen:    
 

Neu im Club sind: (6) Steven Grossenbacher, Zuchwil 

D*-Kurs Loepfe Sabrina 

D*-Kurs Grat Christian, Oensingen 

D*-Kurs Brand Katrin, Recherswil 

D*-Kurs Jäggi Sandra, Hersiwil 

D**-Kurs Jenni Urs, Biberist 

  

Ausgetreten sind: (3) Allemann Pascal 

 Ferrari Nicole 

 Hüsler Gerda 

  

  
 
Ausgeschlossen per ………… wurde:  niemand 



 
Problematik: Urs Schwiete wurde an der letzten VS ausgeschlossen. Karin Uldry hat mit Urs 
Schwester Doris gesprochen. Mails gemacht usw. Bis 5.7. hörte man von Urs nichts. Ist in 
Therapie im Ausland. Im August hat nun Urs mit Karin telefoniert und erklärt, sicher wolle er 
noch dabei sein. Er hätte Schlüssel an Astrid abgegeben und wolle dafür noch die 
Mitgliedschaft im Club aufrecht erhalten. Karin Uldry klärt mit Astrid ab, was aus ihrer Sicht 
letzter Stand der Dinge war. 
   
aktueller Stand:  199 Clubmitglieder (korrigiert von Karin Uldry, da Formelfehler in 
Excel-Liste) 25.10.2010 
 

Schlüssel: Neu vermietet an: keiner  

 Retour von: keiner 
 

   
- Gemäss Statuten kann Urs Adam erst mit einer Änderung per nächster GV als VS-

Mitglied vorgeschlagen werden. Da es noch zu weiteren Umstrukturierungen kommen 
wird, behalten wir die offenen Punkte, welche die Statuten betreffen, im Auge. 

ku laufend 

- Es sind noch zwei Inserenten zu bearbeiten.  ku sofort 
- Urs Adam störte sich an dem Vorgehen von Karin Uldry und dem Resultat betreffend 

Inserent Mobiliar (B. Karlen). Es wäre ihm die Hin- & Herfahrt wert gewesen. Karin 
Uldry hat die Sachlage, wie es zum Abbruch von Mobi (Beat) als Inserent gekommen 
ist, dem Vorstand erläutert. Siehe auch mail vom Juli, welches der VS von Karin Uldry 
erhalten hat. Der VS erklärt heute, dass er sich nicht von einzelnen Inserenten 
abhängig machen will. Karin U. hat die Idee, Kummli Druck als evt. Nachfolger für 
Versandkosten anzufragen. 

ku Herbst 
für 2011 

 

 

6. Material 
 

- Koffer wurden in 2009 geprüft. Gem. Karin Hünsch sind die Schläuche im gelben Koffer 
oelig→ auswechseln. 1 Kalkpatrone muss ausgewechselt werden, die Zweite kann, 
obwohl abgelaufen, weiterhin im Koffer bleiben. Medis werden generell aus beiden 
Koffern entfernt. Heutzutage hat jeder ein Sanikästchen im eigenen Auto. Sandra 
schaut mit Ursula, ob sie die beiden Koffer auf Herz und Nieren durchchecken kann. 
Braucht es beide? 

sz sofort 

- Gem. Didu hat Cavoli Material bezahlt!   
- Didu erhält eine angepasste Materialliste von Karin Hünsch. Hat sie noch auf Compi 

zuhause. 
kh  

- Karin Hünsch beantragt, dass die Schläuche an den LA‘s neu angeordnet werden. Die 
Vergurtung an den Jackets ist zum Teil sehr verschoben. Auch alle Jackets 
kontrollieren. Didu soll halt jemanden zur Mithilfe aufbieten. 

dst Bis 
Ende 
Amtszeit 

- Didu gibt den Rücktritt ab 2011 bekannt. Job ausschreiben. Pflichtenheft erstellen 
(Vorlage von Karin Uldry) 

sz/ku sofort 

  



 

7. Kompressor 
 

- Grosser Unmut bei Role betreffend FW Bettlach (in Verantwortung von A. Blunier). 
Kommandantenwechsel, kein Informationsfluss. FW füllt in Grenchen. H. Strub wird zur 
nächsten Sitzung bei FW eingeladen. Role bitte gelegentlich Info! 

- Preis pro Füllung wäre Fr. 7.50/Flasche 

rz Nächste 
VS 

- FW Bettlach abwarten, ansonsten weitere FW kontaktieren.   
- Karin Hünsch äussert die Idee, die 300 Bar-Anlage Nitrox-tauglich auszubauen. Sie 

glaubt, dass grosses Interesse daraus wachsen könnte. Könnten diese Kosten ungefähr 
eruiert werden?  
Korrektur gem. Mail von Karin Hünsch: 21.09.2010 
Klar wäre es toll, wenn man unsere Anlage nitroxtauglich machen könnte, doch ich habe 
eigentlich was anderes gemeint. Da wir ja nun eine 300 bar-Anlage haben und diverse 
Taucher die ich kenne auch 300 bar-Flaschen und 300 bar-Lungenautomaten haben, 
könnte man ja mal darüber nachdenken, diese Anlage auch für den Taucher (und nicht 
nur für die Feuerwehr) anzubieten. Natürlich müsste dieser z.B. unterschreiben, dass er 
300 bar-Material hat und so erst den Schlüssel bekäme. Wenn man diese Flaschen in 
einem Tauchgeschäft füllt, ist dies immer eine aufwendige Sache. Man muss die 
Flaschen dort lassen und kann sie erst zu einem späteren Zeitpunkt wieder abholen. 
Denke vielleicht wäre da ein Potential vorhanden.... man müsste einfach Werbung 
machen! 
  
NITROX: Role ich hätte dir Topadressen, wo man die ganzen Sachen zum halben Preis 
bekommt. Habe die von einem Nitrox-Staff-Instruktor bekommen. Einfach nur melden, 
wenn es zu diesem Thema käme ;-)) KARIN HÜNSCH 

  
Sorry, zuhören und verstehen, ein schwieriges Unterfangen. Käru Uldry 

rz Nächste 
VS 

-    
 
 

8. Redaktion 
 

- TI 2 Versand pünktlich; danke den Mitwirkenden   
- Neue vorläufige Verteilung:   

1. Berichte an Sandra Zuber, ohne Fotos (oder auf alle Fälle separat) 
2. Fotos für Berichte direkt an Michel Berry, gleichzeitig Info an Sandra 
3. Inserenten: bis auf 2 Inserenten sind alle bisherigen Inserenten abgeklärt worden. 

Die Meisten sind weiterhin dabei. Weitere Inserenten im Visier. Hat jemand weitere 
Ideen? 

4. TI stellt Michel Berry zusammen. Vorlage an Kummli übergibt Michel Berry direkt 
(Auflage: ca. 250 Stück), TI holt Michel Berry ab. TI kann Karin bei Michel abholen 
und verpacken, versenden, Mithilfe durch Steffi usw., wenn nötig. 

5. Michel Berry agiert ad interim als Redakteur gegen aussen, sofern nötig 
6. Karin zeigt sich gegenüber Inserenten verantwortlich.  
7. Sandra fragt Chrigu Zeltner an, ob es für ihn in Ordnung ist, wenn wir sein Amt neu 

ausschreiben. 

 
 
ku 
 
 
 
mb/ku 
 
 
 
sz 

 
 
Nächste 
VS 
 
 
 
 
 
 
sofort 

Neuer Redaktionsschluss: TI 3 ist am 31.10.2010 (alle Berichte bitte an Sandra) alle laufend 
- Vorwort von TI 3 schreibt Urs Adam → bis 31.10. an Sandra ua 31.10.10 
- Es ist schade, wenn das letzte TI vom Jahr vollgepackt mit interessanten Berichten ist 

und die beiden ersten vom neuen Jahr mit „nur“ GV und weiteren Protokollen 
vollgepackt ist. Der VS entscheidet, dass im TI 1 nur noch das GV-Protokoll abgedruckt 
wird, mit Hinweis, dass die übrigen Protokolle auf der HP ersichtlich sind. 

mb  

- Berichte: 
-  Brätteln bei Bruno 
-  Kurse 
-  Tessin 
-  Krebsanlass 
-  Kompressor-Bericht 

- Neue Rubrik: ..erzählt aus dem Nähkästchen…, folgt ab TI 1 /2011 auf unser 
Jubiläumsjahr 35 Jahre TCSO hin 

 
stz 
kh 
kh 
ua 
ua 
ku 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
Separate TI-Sitzung im November 2010.  

 
sz 

 
sofort 

 

9. Diverses 
 

- Beat schlägt den HP-Betreuer für den VS vor. Karin hat die Statuten geprüft. Neue 
Vorstandsmitglieder können nur mit Aenderung über die Statuten und mit 
Genehmigung an der GV beschlossen werden. Karin schlägt daher vor, dass Urs 
Adam weiterhin an den VS-Sitzungen teilnimmt und dann mit Begründung des VS 
ab 2011 offiziell für den VS nominiert wird.  

 Nächste 
GV 

- Beat Grat und Urs haben Anker in der Aare gerettet.   
- Karin Uldry schlägt vor, für alle VS-Ämter Pflichtenhefte zu erstellen. Sie kreiert 

Vorlage, welche alle VS-Mitglieder mit Eckpunkten und Stichworten versehen an 
Karin zurücksenden kann. Sie wird diese dann ausdeutschen und zur Kontrolle 
nochmals an euch senden. 

ku sofort 

- Tauchschule erhält immer eine Einladung an VS-Sitzung sz  
- Didu tritt zurück. Inserat auf Homepage und für TI 3 und Pflichtenheft erstellen ua / ku sofort 
- Wie steht es mit dem Redaktor für 2011? Sandra fragt Chrigu an, wie er die 

Sachlage sieht. 
sz Nächste 

VS 
- Karin macht Vorschlag die Statuten zu aktualisieren, wo nötig und unterbreitet 

Vorschlag. 
ku Nächste 

VS 
- Website Tauchschule Aare prüfen. Z.t. Auflösung oder was auch immer nicht i.o. sz/ua/Steve sofort 
- Betreffend Massensendung per E-Mail mit Adressen vom Internet. Beispiel letzte 

Massensendung von Markus Flury. Hier wird ein Hinweis auf der Seite im 
geschützten Bereich erforderlich: 
1. Keine Massenmails ohne VS zu informieren 
2. Keine Massenmails mit „nicht“ taucherischem Inhalt 

-  

ua sofort 

 
 
10.  Homepage 
 

- Neue Fotos von VS im nächsten Jahr.  2011 
- Siehe Punkte unter Diversem ua sofort 
-    
-    
-    

 
 
11. Termine 
 
Nächste Vorstandssitzung ist am 11.11.2010 bei Karin Uldry, Hüseliring 19, 
4565 Recherswil / 032 682 26 25 / 079 617 23 59! 
 
 
 

  Für das Protokoll 

  Karin Uldry  
Verteiler:   
- Vorstand 
- UA, MB, KH 

 


